



# 1 Kinder lernen weltweit gemeinsam

**TÄGLICH** stellen uns globale Prozesse vor neue Aufgaben. Um Kinder auf die vielfältigen Anforderungen vorzubereiten, entwickelte ein internationales Team von Pädagogen für Grundschüler ein Lernprogramm mit dem Titel „Die Erde mein Zuhause“. Als Reiseleiter fungiert Theo, ein Zauberkecks, der die Welt „aufbuntert“. Via Bildtelefonie treffen sich Schüler aus Albanien, Brasilien, Russland, Taiwan, die Ukraine, den USA etc. mit deutschen Kindern zu gemeinsamen Unterrichtsstunden. Unter MyTheo.TV legen sie auf einer Weltkarte Gruppenprofile und vergleichen, wie Gleichaltrige leben. Der Unterricht vermittelt länderspezifisches Wissen, multikulturelles Verständnis, Fremdsprachen-

kenntnisse und trainiert den Umgang mit sozialen Netzwerken. Herbeigeführt werden die Schulverbindungen oft mit Hilfe der Botschaften. Um das Augenmerk auf die frühzeitige Einführung eines nachhaltigen, globalen Unterrichts zu lenken, gestalten derzeit Kinder und Künstler Originalteile der Berliner Mauer mit Zukunftsthemen. Sie stellen darauf die Erde als gleichberechtigtes Zuhause aller Menschen dar, überwinden Grenzen in Köpfen und Her-

zen. KISS-Sänger Gene Simmons weihte anlässlich des Internationalen Kindertags das erste vom spanischen Künstler Victor Landeta gestaltete Mauersegment „Malala Yousafzai“ ein.

Rukhsana Afzaal, Gesandte der Botschaft Pakistans, sprach vor mehreren Hundert Kindern über das Bildungssystem in ihrem Land. Handprints auf dem Mauersegment unterstützen Malala im Kampf auf gleiche Bildungschancen für alle. Simmons wurde anschließend vom Botschafter der USA S.E. John Bonnell Emmerson empfangen. Er betonte, die Partnerschaften von Berliner Schülern mit Kindern des New Yorker Headstart Programms zu fördern. Anlässlich der Deutsch-Russischen Festtage erläuterten die Petersburger Künstler Svetlana Badelina und Andrei Filipov ihre Gestaltungsidee für ein Mauersegment dem russischen Botschafter S.E. Wladimir M. Grinin. Gemeinsam mit Kindern beider Länder symbolisierten sie ihren Wunsch nach Frieden. Zukunftspaten aus Politik, Wirtschaft und Kultur, darunter die Schirmherren Matthias Schmidt (MdB) und Johannes Selle (MdB), unterstützen das wichtige Anliegen, Kinder zu stärken, sich gemeinsam für unseren Planeten verantwortlich zu fühlen.

Informationen: [www.mytheo.tv](http://www.mytheo.tv)



◀ Theo Tintenkecks vor dem Mauersegment „Malala Yousafzai“  
Theo Tintenkecks in front of the first segment of the wall titled “Malala Yousafzai”

▲ Die Petersburger Künstlerin Svetlana Badelina und der russische Botschafter S.E. Wladimir M. Grinin  
The artist Svetlana Badelina from Saint Petersburg and the Russian Ambassador H.E. Wladimir M. Grinin

## CHILDREN ACROSS THE WORLD LEARNING TOGETHER

**EVERY DAY** global processes present us with new responsibilities. To prepare children for these diverse challenges, an international team of educationalists has developed a programme of learning for primary school children called “The Earth My Home”. Their guide is Theo, a magical inkblot who makes the world a more colourful place. Pupils from Albania, Brazil, Russia, Taiwan, the Ukraine, the USA and other countries were able to come together with German children for joint lessons via video telephony. They create group profiles on a map of the world under MyTheo.TV and compare how children of the same age live in other countries. In the lessons, children acquire country-specific knowledge and develop multicultural understanding and foreign language skills, as well as receiving

training in the use of social media networks. The links between the schools are often facilitated by the embassies. To draw attention to the introduction of sustainable, global teaching from an early age, children and artists are currently decorating original parts of the Berlin Wall with future issues. Their designs present the earth as a home to which all people have equal rights, overcoming borders in hearts and minds. To mark International Children’s Day, KISS singer Gene Simmons attended the official celebrations at the first segment of the wall, titled “Malala Yousafzai” and designed by the Spanish artist Victor Landeta.

Rukhsana Afzaal, Minister of the Pakistani Embassy, spoke about the education system in her country to an audience of several hundred children. Handprints on the segment of the wall support Malala in her fight for equal educational opportunities for all. Simmons was then received

by the Ambassador of the United States of America H.E. John Bonnell Emmerson. He stressed his support for partnerships between Berlin pupils and children from the Head Start programme in New York. To mark the German-Russian Festival, the artists Svetlana Badelina and Andrei Filipov from Saint Petersburg presented their design idea for a section of the wall to the Russian Ambassador H.E. Wladimir M. Grinin. Together with children from both countries, they expressed their desire for peace in symbolic form. Future sponsors from politics, business and culture, including patrons Matthias Schmidt and Johannes Selle (both members of the German Bundestag), will lend their support to the important goal of encouraging children to feel a shared sense of responsibility for our planet.

For information, please visit: [www.mytheo.tv](http://www.mytheo.tv)